
! ! ! !本报讯（记者 左妍 通讯员
宋琼芳）上海即将推出全国首场以
“生命”为主题的大型医学人文朗
诵音乐会，呈现千人齐诵《纪念白
求恩》选段的震撼场景，奏响生命
乐章。在今天上午举行的新闻发布
会上，全国医学人文朗诵作品征集
令同时发布 !欲了解投稿相关信

息" 可留意市卫健委官方公众号

#健康上海 !"#"$$%。
今年将迎来第二个“中国医师

节”，由市医师协会、市医学伦理学

会、市健康促进中心主办的“适道
仁心 生命礼赞”大型医学人文朗
诵音乐会将于 !月 "#日举办，以
诵读、讲述与音乐演奏相结合的艺
术样式，带来全新体验与启示。

此次医学人文朗诵音乐会的
作品内容分三部分：一是古今中外
医学人文经典作品；二是根据上海
乃至全国医学人物、故事创作作
品；三是征集朗诵作品。主办方将
制作“征集令”短视频，由著名表演
艺术家、主持人刘家祯朗诵。
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股市将成为国家重要核心竞争力组成部分

A股今年以来涨幅“领跑”全球
财经 连看连连连 ! ! ! !股市将成为国家重要核心竞争力组成部分" 上周五中共中央政治局就完善金融服务&

防范金融风险举行第十三次集体学习"对资本市场的高度重视给今天的股市添了把火' 上

午沪深股市全线高开"今年以来 %股市场正在发生重大转折"截至上周五"%股今年以来涨

幅在全球主要股市中列第一"#领跑(全球)

! ! ! !上周末，巴菲特 $#"%年的致
股东信发布了，引起全世界巴迷的
关注。这是他写给股东的第 &'封
年度信函，内容包括 $#"!年度的
公司业绩、投资策略，还对许多热
点话题表达了自己的观点。不过，
今年这封信也引起一些争议。

不解释买苹果股票
争议还是巴菲特是不是老了。

比如，在披露了 "&'亿美元的商誉
减值损失和美国证监会传票事件
后，食品巨头卡夫亨氏上周五暴跌
$()，令伯克希尔 $*+(!的持股账
面损失 '#亿美元。踩雷卡夫亨氏，
有人质疑巴菲特是不是老了。
另外，有人发文认为巴菲特最

近变得不像他自己了，尽管巴菲特
长期厌恶与科技相关的押注，但伯
克希尔已成为一些大型科技公司
的最大投资者。而巴菲特的信里并
没有解释为什么花费巨额资金购
买苹果股票。
不过，他的信还是透露出一些

选股的原则及他对投资的看法。

要看森林忘记树木
今年这封致股东信，巴菲特

说：要看森林，忘记树木。
投资者在评估伯克希尔时，有

时候会过度关注我们众多不同业
务的细节，也就是我们所谓的“树
木”。由于我们有大量不同的样
本———从细嫩枝条到参天巨木，分

析这些样本会让人头脑发麻。我们
的有些树木可能罹患疾病，可能撑
不过 "#年了。而其他一些树木，必
将成长得高大健美。
幸运的是，想要粗略估计伯克

希尔的内在商业价值，没有必要单
独去评估每一棵树。因为我们的森
林包含五个重要的“果林”，每个果
林都可相当准确地进行整体评估。
显然，他说的是不要太在意类

似踩雷卡夫亨氏等个别事件，而是
要看全局。就说股票投资，根据巴
菲特列出的表格，伯克希尔持股市
值最大的 "&只股票，去年底总市
值为 "($(+&(亿美元，而这些股票
总的成本价为 "#$!+*(亿美元，其
实收益还是不错的。

!!岁买股票的故事
巴菲特还说了儿时故事，((

年前———"%'$年 ,月 ""日，""岁
的巴菲特用从 * 岁开始积攒的
""'+(&美元，买了 ,股城市服务公
司（-./.01 2034.50）的优先股。他
说，如果当时用 ""'+(&美元投资
一个无佣金的标普 &##指数基金，
股息进行再投资，那么到 $#"%年
"月 ,"日，所持股份的价值（税
前）将增至 *#*!""美元。这相当于
每 "美元赚了 &$!!美元。
回报率高达 &$!!倍，他用这

个故事来说明长期投资指数基金
的惊人收益，说明股市是很好的投
资场所。 首席记者 连建明

! ! ! !《丁丁历险记》首个中国官方旗舰店亮相上海，开始试运营。!#
平方米的空间，蓝白搭配的色调，格外温馨，像个小展览馆，承载无
数“丁迷”的回忆。一进店，就能看到 &#多种周边类别，"###多种
产品，吸引众多“丁迷”光顾。 本报记者 张龙 摄影报道

!"#$

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）进口
商品产地在哪儿，生产日期是何
时，运输过程历经哪些仓库……今
后，消费者只需用手机扫一扫商品
上的二维码，采购、物流等信息都
会清楚呈现。

近日，天猫国际进口商品“全
链路溯源系统”试运行，将为进口
商品发放“签证”，借助区块链、动
态镭射、动态图像识别等技术，实
现商品采购、物流等信息全链路溯

源，加强进口商品的正品保障。这
套溯源系统前期主要针对奢侈品
等时尚行业，预计 ,月底上线，之
后逐步推行到各进口商品行业。
为进口商品发放的“签证”，实

际上是一张溯源码。境外商家采购
商品时，将把溯源码粘贴在商品表
面，通过后台系统录入采购地点、
时间等相关信息。溯源码还将记录
物流信息。溯源码采用特殊工艺制
作，撕下即毁，不能被回收利用。
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今年巴菲特致股东信引发争议
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上海将办医学人文朗诵音乐会
作品征集令今发布

!丁丁历险记"旗舰店#落沪$

"#年以来最佳开局
上证指数上周五首次突破$!##

点之后，今天上午以$!,!+,%点高开
,'+"*点，涨幅为"+$$)。深证成指以
!!#'+%(点高开了"+(!)。最强劲的
是创业板指数，上午以"'!(+,点开
盘，涨幅达$+",)。

6股市场走强从年初就开始
了，上证指数和深证成指今年已持
续上涨(周，为"%%,年以来$(年最佳
开局。今年以来，截至$月$$日，上证
指数涨幅为"$+'')，深证成指涨幅
为 "%+&)，中小板指数涨幅为

$#+%*)，创业板指数涨幅为"*+'&)，
沪深,##指数涨幅为"*+%$)。
全球主要股市中，美国三大指

数涨幅最大的是纳斯达克指数，截
至$月$$日今年涨幅为",+'&)，道
琼斯指数和标普&##指数今年涨幅
为""+&%)和""+')。欧洲三大股市
中，英国富时"##指数今年涨幅
*+()，德国768,#指数今年涨幅
!+&")，法国-6-'#指数今年涨幅为
"#+$*)。亚太股市中，日经$$&指数
今年涨幅为(+#&)；香港恒生指数

今年涨幅为""+'%)。
以能够衡量沪深股市整体表现

的沪深,##指数来看，今年至今涨幅
为"*+%$)，超过全球主要股市涨
幅。去年垫底的6股，今年一举成为
全球主要股市领头羊。

资本市场受高度重视
发生如此巨大的转折，一个重

要原因是资本市场受到前所未有的
高度重视。
去年"$月"%日至$"日举行的中

央经济工作会议，首次提出“资本市
场在金融运行中具有牵一发而动全
身的作用”。
今年$月$$日下午，中共中央政

治局就完善金融服务、防范金融风
险举行第十三次集体学习。中共中
央总书记习近平在主持学习时强调
金融与经济共生共荣的关系，他说：
“金融活，经济活；金融稳，经济稳。
经济兴，金融兴；经济强，金融强。经
济是肌体，金融是血脉，两者共生共
荣。我们要深化对金融本质和规律

的认识，立足中国实际，走出中国特
色金融发展之路。”
习近平总书记指出，金融是国

家重要的核心竞争力。他强调“要建
设一个规范、透明、开放、有活力、有
韧性的资本市场。”
市场人士认为，作为全方位、多

层次金融支持服务体系中的重要组
成部分，包括股票市场在内的资本
市场也将成为国家重要核心竞争力
的组成部分。这意味着，应从更高层
次理解资本市场的战略方位。

经过去年大幅下跌的6股，具
备极高的投资价值，在中国经济中
将发挥更大作用，因此，6股市场这
轮行情将继续深化。

首席记者 连建明

! ! ! !这几天"一条#住宅建筑应以套

内使用面积进行交易( 的消息被刷

屏了)

自商品房问世以来" 买房基本

上是用建筑面积来计算"但是"由于

有电梯井&楼梯&过道等公用面积要

#公摊(" 入住后用尺量一下房内面

积"会发现小于建筑面积"于是就有

了得房率这个概念) #公摊(以及面

积不透明"一直受到诟病)

住房和城乡建设部官方网站近

日发布的*住宅项目规范&征求意见

稿'+"其中有一条,住宅建筑应以套

内使用面积进行交易( 引起广泛关

注" 这意味着以后住宅要用套内使

用面积" 这个面积购房者用尺量出

来的结果是一致的)

不过" 对于这个消息网上也有

不同的解读"*住宅项目规范+ 的起

草是中国建筑科学研究院有限公司

牵头承担的"昨天"中国建筑科学研

究院有限公司相关负责人给出了权

威的解读"这一条款的提出"主要考

虑是从技术角度规范住宅面积的计

算规则" 提高我国工程建设标准与

国际通行做法的一致性程度" 可以

解决套内建筑面积相同而住户使用

面积不同的问题以及住户使用面积

不透明的问题)

从套内建筑面积到套内使用面

积"小小几个字的改动"却是中国房

地产市场一个重大的规范之举) 这

个规定如果实施" 购房就不会遇到

面积,猫腻(的问题了"购房者可以

对面积进行测量" 实现 ,所见即所

得() 目前用的数据是套内建筑面

积" 这种计算在没有专业支撑的情

况下难以做到" 到底面积多大基本

上是开发商说了算" 购房者即使觉

得吃亏了也无处说理" 用套内使用

面积这个数据"开发商就无法,捣糨

糊(了"一定程度上有利于消费者权

益的保护)

不过" 大家还是有一些担心和

疑虑"比如"以后房地产销售是不是

要按套内使用面积销售- 会不会将

,公摊(面积费用摊上去导致单价上

涨- 开发商会不会对公共配套设施

偷工减料-..但不管怎样"相信房

地产行业的规范会继续下去)


